

La universidad, cantera para los voluntarios de las ONG - Cinco Días - 09/11/2015

La universidad, cantera para los voluntarios de las ONG

La mayoría procede del área de ciencias sociales, según un estudio de Fundación Mutua Madrileña

CINCO DÍAS *Madrid*

Los estudiantes universitarios son cada vez más sensibles en materia de acción social y están más comprometidos en labores de voluntariado. Es una de las conclusiones del *III Estudio sobre voluntariado universitario* de la Fundación Mutua Madrileña, elaborado entre más de 41 universidades españolas con motivo de sus III Premios al Voluntariado Universitario.

Del estudio se desprende que la mayoría de las universidades españolas, públicas y privadas, el 75%, emprendieron durante 2014 más proyectos de voluntariado social que el año anterior, "lo que pone de manifiesto el mayor compromiso con los colectivos más desfavorecidos", señala Lorenzo Cooklin, director general de la Fundación Mutua Madrileña. "Los programas promovidos por las universidades llegan por una doble vía. Por un lado, los que proponen la universidad a los jóvenes y por otro, los jóvenes que colaboran ya con ONG y piden apoyo a la universidad", explica Cooklin.

El área de ciencias sociales es la procedencia de la mayoría de los universitarios que colaboran en acciones de voluntariado promovidas por la universidad (66%), mientras que un 26% desarrolla sus estudios en la rama de ciencias de la salud. Y los centros que cuentan con un mayor número de estudiantes implicados en tareas de voluntariado son las universidades de Málaga, Barcelona y Santiago de Compostela, que suman entre los tres 6.792 alumnos. Las universidades que cuentan con más de

1.000 voluntarios suponen el 14,6% del total; mientras que la mayor parte de estos centros, el 66%, tienen más de 100 estudiantes voluntarios.

Las universidades más activas en materia de acción social son las de Gerona, Santiago de Compostela y Málaga, que repiten. El 47% de las universidades llevó a cabo, el curso pasado, entre una y diez acciones de voluntariado, un 34% realizó entre 11 y 50 proyectos, y un 15,7% superó los 50 proyectos por curso. Entre las universidades más comprometidas en esta franja se encuentran la de Gerona, Santiago de Compostela, Pontificia Comillas, la de Navarra, la Politécnica de Cataluña y la Politécnica de Valencia.

La Universidad de Santiago de Compostela es una de las más destacadas en todos los epígrafes del estudio. En este centro viene funcionando desde hace ya 19 años el Servicio de Participación e Integración Universitaria, con personal propio en los campus de Santiago y de Lugo. "Somos una entidad educativa que integra dentro de su proyecto la participación social como un elemento fundamental de la formación de los futuros graduados. Porque entendemos que van a obtener unas claves y unas competencias que van a ser fundamentales no solo para su formación social y personal, sino incluso para la empleabilidad de los futuros graduados", afirma Javier Agrafojo, coordinador del servicio.

La mayor parte de los proyectos de voluntariado impulsados por las universidades españolas están relacionados con la población infantil, apoyo escolar, acompañamiento en hospitales, etc. Además,

La mayor parte de los proyectos van dirigidos a la infancia



Voluntarias universitarias participan en un programa con niños.

PREMIOS

El *III Estudio sobre voluntariado universitario* ha sido impulsado por la Fundación Mutua Madrileña con motivo del lanzamiento de los III Premios al Voluntariado Universitario, dotados con un total de 35.000 euros, para estimular y reconocer el espíritu solidario de los jóvenes españoles. "El año pasado se presentaron 74 proyectos a los premios, procedentes de 59 entidades. Este año ya van 90, pero recién terminado el plazo de presentación, todavía queda por concretar y seguramente serán más", afirma Lorenzo Cooklin, director general de la Fundación Mutua Madrileña.

En diciembre, un comité técnico elegirá las seis iniciativas ganadoras y ya en marzo se hará entrega de los galardones. Un primer premio dotado con 10.000 euros y cinco segundos premios de 5.000 euros cada uno.

el 83% de las actividades de voluntariado que se impulsan desde la universidad se realizan en España, cifra similar a la del año anterior. Y su duración media comprende casi todo el curso escolar.

El colectivo de jóvenes universitarios supone una parte importante de la base de voluntarios de las ONG. De hecho, consultando directamente a más de 60 entidades sociales, la mayoría afirman nutrirse de estudiantes universitarios, representando estos casi un tercio del total de voluntarios que hay en sus filas. "Cuando abandonan la universidad, el gusanillo de la colaboración continúa, es una realidad objetiva", señala el director de la fundación. "ONG que agrupan a colectivos profesionales, estos empezaron su labor de voluntariado en la universidad y luego han continuado", apostilla.

Según los datos recabados en el estudio, el 75% de las universidades españolas ofrece créditos a los estudiantes que realizan labores solidarias en colaboración con el centro. "Lo que hacemos es poner en valor la parte educativa que tiene el trabajo de las ONG. No solo como paliativos de determinadas necesidades sino como educadoras de lo que es la participación social y una manera de organizarse que entendemos que es interesante que el alumno conozca como futuro graduado", explica Javier Agrafojo.